
  

 



Liebe Mitbürgerinnen, liebe Mitbürger, 

 

die Bürgerversammlungen 2023 haben bereits in Neufang und Steinwiesen stattgefunden. 

Sobald in Birnbaum und Nurn wieder geeignete Räumlichkeiten zur Verfügung stehen, 

werden wir selbstverständlich im nächsten Jahr die Bürgerversammlungen wieder in allen 

Ortsteilen durchführen.  

 

Mit Rainer Kober hat die Marktgemeinde Steinwiesen einen neuen Ehrenbürger ernannt. Der 

Marktgemeinderat hatte beschlossen, Herrn Kober die Ehrenbürgerschaft für seine Verdienste 

um den Markt Steinwiesen zu verleihen. 

 

Im Bereich der Investitionen konnten wir im Jahr 2023 die begonnenen Projekte weiter 

voranbringen. Dank der Förderprogramme des Freistaat Bayern war es möglich, die 

Finanzierung sicherzustellen. Durch die Gewährung von Stabilisierungshilfen des Freistaats, 

konnte unser Schuldenstand weiter abgebaut werden.  

 

Das Erscheinungsbild unserer Heimatgemeinde ist uns wichtig. Daher möchte ich mich bei den 

zahlreichen Privatleuten, sowie bei den Gartenbauvereinen aus Neufang, Birnbaum und 

Steinwiesen sowie bei den Anwohnern „Links der Leitsch“ und den Gymnastikdamen aus 

Nurn für die Pflege der Grünanlagen im Gemeindegebiet bedanken.  

 

Die Dorferneuerungsmaßnahmen in Birnbaum und Schlegelshaid sind abgeschlossen. Die 

Investitionen zur Verbesserung des Ortsbildes und der Lebensqualität in den beiden Ortsteilen 

belaufen sich auf über 4 Millionen Euro, die zum großen Teil vom Freistaat Bayern 

mitgefördert wurden.  

 

Die Generalsanierung der Kulturhalle ist im Laufen. Nach anfänglichen Bauverzögerungen sind 

fast alle Gewerke für die Sanierung vergeben. Die Sanierungskosten werden ca. 4,5 Millionen 

Euro betragen, wovon der Freistaat Bayern 3 Millionen Euro an Fördermitteln bereitstellt. Ich 

freue mich bereits heute darauf, wenn wir die Einweihung der neuen Kulturhalle mit einem 

Fest aller Vereine und Organisationen feiern können.  

 

Im Bereich des schnellen Internets werden zurzeit, im Rahmen des Höfeprogramms, die 

Einöden sowie Teile von Schlegelshaid angeschlossen. Das Gigabit-Programm des Freistaat 

Bayern wurde von uns beantragt. Leider mussten wir feststellen, dass eine weitere 

Markterkundung durchgeführt werden muss. Wir hoffen, dass wir die Ausschreibung für das 

Gigabit-Programm Mitte des Jahres 2024 auf den Weg bringen können, um dann in den 

nächsten 4-5 Jahren jedes Anwesen über einen Glasfaseranschluss mit schnellem Internet 

versorgen zu können. Diese zukunftsträchtigen Investitionen sind für die Stärkung des 

ländlichen Raumes sehr wichtig.  

 

Zur Verbesserung der Mobilfunkversorgung in Neufang läuft aktuell das Ausschreibungs-

verfahren für die Errichtung eines Mobilfunkturms. Der Funkturm in Nurn hat seinen Betrieb 

bereits aufgenommen.  



Ich möchte mich bei allen Geschäften und Firmen in Steinwiesen bedanken, die Arbeitsplätze 

für unsere Bürgerinnen und Bürger zur Verfügung stellen. Gerade in dieser schwierigen Zeit 

der Energiekrise war es nicht einfach. 

 

Danke auch an unsere Feuerwehrfrauen und -männern, die für unsere Sicherheit sorgen. 

Wichtig wird sein, dass wir genügend Nachwuchskräfte im Bereich des Feuerwehrwesens 

bekommen, denn nur so ist die Feuerwehrsicherheit in Steinwiesen gewährleistet. Dies kann 

nur gelingen, wenn die Arbeit unserer Feuerwehren auch von der Bevölkerung wertgeschätzt 

wird.  

 

Den Mitarbeitern der Gemeindeverwaltung, des Bauhofes, des Schwimmbades und der Schule 

gilt ebenfalls mein Dank für Ihre Arbeit zum Wohle der Bürger unserer Marktgemeinde. Auch 

bei meinen Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderates sowie bei meinem zweiten 

Bürgermeister Frank Hauck und dritten Bürgermeister Thomas Reißig möchte ich mich, für die 

stets kollegiale Zusammenarbeit bedanken.  

 

Weitere Informationen zu unseren aktuellen Projekten, Zahlen und Daten können Sie diesem 

Bürgermagazin entnehmen.  

 

Führen wir unsere Gemeinde in eine gute Zukunft, indem Sie, alle nach Ihren Möglichkeiten, 

uns dabei unterstützen.  

 

Ihr  

Gerhard Wunder 

Erster Bürgermeister 

 

 

 

 

 

 

 

 



Im Jahr 2023 konnte Steinwiesen sein 700jähriges Jubiläum begehen. Anlässlich unseres 

Jubiläumsjahres fand daher, im Rahmen der Kirchweih, am 23.06.2023 ein Festakt mit großer 

Kirchenparade und Bieranstich mit Festbetrieb statt. Trotz des schlechten Wetters konnte man 

zur Kirchenparade eine Vielzahl von Vereinen aus der gesamten Großgemeinde begrüßen. 

Beim anschließenden Festakt in der Kirche St. Marien wurde die Geschichte unseres Ortes von 

Bezirksheimatpfleger Dr. Dippold lebendig gemacht und die Festredner Landrat Klaus Löffler, 

Regierungspräsidentin Heidrun Piwernetz und Bezirkstagspräsident Henry Schramm zeigten 

ihre Verbundenheit mit Steinwiesen.  

 

 

 

 



Am 09. September hieß es Herzlich Willkommen zum Genussfest auf dem Marktplatz. Bei 

strahlendem Sonnenschein und hochsommerlichen Temperaturen wurden die Stände unserer 

Genuss-Anbieter bereits ab 14.00 Uhr gut besucht. Vom Gulaschtopf über leckere Burger, 

Zwiebelkuchen, Kürbissuppe, frische Waffeln, Kuchen oder Blöchla, verschiedenste Getränke 

etc. etc. war für jeden etwas dabei. Die Ortsteile traten bei der Dorf-Olympiade in 

verschiedenen Spielen gegeneinander an, was so einigen Spaß für die umstehenden 

Zuschauer brachte. Musikalisch umrahmt wurde der Tag vom Jugendensemble des 

Musikvereins Steinwiesen, Julian Simon mit seiner Quetschn und der Band „Die 

Gschmeidigen“. Den Höhepunkt bildete dann der große Zapfenstreich mit allen 

Musikkapellen der Großgemeinde unter Führung von Dirigent Wolfgang Schrepfer. Der 

Marktplatz platzte aus allen Nähten und es zeigte sich, dass das diesjährige Genussfest ein 

voller Erfolg war.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Die Sanierung der alten Kulturhalle läuft auf Hochtouren. Mittlerweile fällt der Baufortschritt 

auch optisch ins Auge, da die grüne Außenfassade bereits angebracht wurde. Aktuell wird am 

Innenausbau der neuen Halle und des Foyers gearbeitet. Die Fertigstellung, die auf Ende 2023 

geplant war, hat sich leider durch einige Terminverschiebungen einzelner Gewerke verzögert. 

Wir sind guter Dinge, dass die neue Halle im Frühjahr 2024 ihrer Bestimmung übergeben 

werden kann.  

 

geschätzte Baukosten   ca. 4.374.000 € 

Förderung     ca. 3.375.000 € 

Eigenanteil Markt Steinwiesen  ca.    999.000 € 



Der neue Radweg vom Erlebnisbad zur Ortsmitte von Steinwiesen wurde in diesem Jahr fertig 

gestellt und wird bereits rege von Radfahrern und Fußgängern genutzt. Anfang Oktober 

konnte die Feinschicht der Asphaltierung aufgebracht werden, womit die bauliche Gestaltung 

abgeschlossen ist. Da der neue Radweg innerorts verläuft, musste eine durchgängige 

Beleuchtung angebracht werden, die der Sicherheit der Nutzer dient. Die Maßnahme wurde 

in Zusammenarbeit mit dem Staatlichen Bauamt durchgeführt. 

Das Bauamt war für die Erneuerung der Brücke über die Leitsch 

zuständig und beteiligte sich auch mit einem kleinen Zuschuss 

an den Asphaltierungskosten.   

 

Die Sanierung des Mehrzweckhauses in Nurn wurde im Frühjahr 2023 begonnen. In 

Eigenregie wurden die Innenräume ausgeräumt und entkernt, sowie im Außenbereich 

Trockenlegungsarbeiten durchgeführt. Einzelne Gewerke wie z. B. der Einbau einer neuen 

Heizungsanlage und neuer Fenster oder die Sanierung des Daches sind bereits vergeben. Die 

Maßnahme wird 2024 abgeschlossen. 

geschätzte Baukosten   ca. 1.195.700 € 

Förderung     ca.    456.800 € 

Anteil Staatliches Bauamt   ca.    434.800 € 

Eigenanteil Markt Steinwiesen  ca.    304.100 € 

geschätzte Baukosten   ca. 738.800 € 

Förderung     ca. 378.900 € 

Eigenanteil      ca. 359.900 € 



Im Rahmen eines Dorffestes der Dorfgemeinschaft Schlegelshaid wurden nun auch die 

Außenanlagen am Gemeinschaftshaus der Bevölkerung übergeben. Nach dem kirchlichen 

Segen konnten sich die Besucher überzeugen, dass hier ein kleines Schmuckstück für den 

Ortsteil Schlegelshaid entstanden ist.  

Im Ortsteil Nurn erneuerten wir in diesem Jahr die Wasserleitung im Bereich der 

Ortsdurchfahrt vom Feuerwehrhaus bis zur Metzgerei Deuerling. Zusätzlich wurde ein 

Ringschluss zur Verbesserung der Versorgungssicherheit im Bereich der Haus Nr. 27 bis 151 

erstellt.  

geschätzte Baukosten   ca. 708.000 Euro 

Förderung     ca. 485.000 Euro 

Eigenanteil Markt Steinwiesen  ca. 223.000 Euro 

geschätzte Baukosten   ca. 303.000 € 



Die Neugestaltung des Postgartens unter Federführung von Rainer Kober konnte 

abgeschlossen und mit einer Einweihung am 07. Oktober der Öffentlichkeit übergeben 

werden. Mit dieser Maßnahme wurde ein weiterer Leerstand in der Ortsmitte von Steinwiesen 

wiederbelebt und für unsere Bürgerinnen und Bürger ein schöner Treffpunkt geschaffen. 

 

 

geschätzte Baukosten   ca. 342.100 € 

Förderung     ca. 144.000 €  

Eigenanteil Steinwiesen / Kober  ca. 198.100 € 



Für junge Bauwillige aus dem Ortsteil Neufang wird mit dem neuen Baugebiet „Berglesdorf 

Südwest“ die Möglichkeit geschaffen, in der Heimat bauen zu können. Das Baugebiet 

umfasst lt. Plan insgesamt 6 Bauplätze, von denen 3 bereits fest vergeben sind. Die 

Bauleitplanung ist abgeschlossen und der Bebauungsplan ist ausgearbeitet.  

Die Ausschreibungen für die Erschließungsbauten (Kanal, Wasser, Straße) werden aktuell 

erstellt. Baubeginn soll im Frühjahr 2024 sein.  

 

 

 

 

Die Verwaltung der Marktgemeinde konnte in diesem Jahr 

die Einführung einer Gemeinde-App bekanntgeben. Mit 

der Markt Steinwiesen App können wir bei aktuellen 

Notfällen und dringenden Informationen, wie z. B. 

Straßensperrungen, Rohrbrüchen, aber auch bei 

interessanten aktuellen Ortsereignissen, alle App-Nutzer 

schnell via Push-Benachrichtigung über das Handy 

informieren. 

Neben den aktuellen Informationen aus der Gemeinde und 

den Vereinen gibt es auch zusätzliche Funktionen wie 

einen Schadensmelder, Suchfunktionen für Notdienste 

(Ärzte/Apotheke) oder Zugriff auf den Bayernfahrplan für 

den öffentlichen Verkehr in Bayern (inkl. Routenplaner). 

 

 



 

Der alte „Tanker“ der Freiwilligen Feuerwehr Steinwiesen, der bereits 1985 zur Bekämpfung 

von Großbränden angeschafft wurde, wird aus dem aktiven Dienst entbunden. Damit unsere 

Feuerwehr Steinwiesen weiterhin für alle Einsätze bestens gerüstet ist, freuen wir uns, dass 

mit dem neuen Tanklöschfahrzeug TLF4000 ein modernes Einsatzfahrzeug angeschafft 

werden konnte. Die Einweihung des neuen „Tankers“ erfolgt im Frühjahr 2024. Das neue 

Tanklöschfahrzeug wird auch vom Landkreis bezuschusst, da es auch für überörtliche Einsätze 

(insbesondere Waldbrände) zur Verfügung steht.  

 

 

Die Freiwillige Feuerwehr Neufang erhält einen Mannschaftstransporter, der im Ernstfall die 

Kameradinnen und Kameraden schnell an den jeweiligen Einsatzort bringen kann. Da sich der 

Einsatzbereich der FFW Neufang erweitert hat und im Ortsteil Neufang etliche 

Handwerksbetriebe angesiedelt sind, wurde der Anschaffung dieses neuen Einsatzfahrzeuges 

zugestimmt. Zusätzlich dient das Fahrzeug als Zugfahrzeug für den vorhandenen 

Schlauchanhänger. 

 

 

 

 

 

  

Anschaffungskosten    ca. 320.000 Euro 

Förderung (Kreis u. Land)    ca. 190.200 Euro 

Eigenanteil Steinwiesen    ca. 129.800 Euro 

Beispielbild 

Beispielbild 

Magirus GmbH 



 

• Stadtumbau- u. Leerstandsmanagement 

• Generalsanierung der Kulturhalle Steinwiesen 

• Erneuerung des Wasserrechts für die Kanalisation Steinwiesen 

• Erweiterungsbau Bauhof Steinwiesen 

• DSL Ausbau „Höfeprogramm“ 

• Sanierung von Teilstücken der Wasserleitung in „Nurn“ und „Am Gries“ 

• Investitionen Schulen (EDV, Neubau Verkehrsübungsplatz in Kronach) 

 

• Sanierung des Mehrzweckhauses in Nurn  

• Erneuerung des „Badbrückla´s“ 

 

• Sanierung des Freibades Steinwiesen 

• Sanierung der gemeindlichen Mietwohnungen 

• Ausbau der Straßen „Blumenstraße“ und „Am Gries“ 

• Sanierungen am Kanalnetz und der Wasserleitung 

• Bau des Mobilfunkmastes in Neufang 

• Neubau der „Griesbrücke“ 

• DSL Ausbau Glasfaseranschluss 

• Sanierung des Baierswehres  



Stand 01. Juli 2023 

 

  2010 2015 2020 2021 2022 2023 

Steinwiesen  1915 1847 1823 1828 1807 1799 

Neufang  726 716 737 729 721 715 

Birnbaum  381 361 341 336 332 327 

Nurn  501 484 457 465 439 433 

Schlegelshaid  94 89 86 83 88 85 

SUMME 3617 3497 3444 3441 3387 3359 
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2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 

Steinwiesen 13 14 16 11 12 9 17 

Neufang 10 9 7 4 4 8 5 

Birnbaum 1 4 2 4 0 4 2 

Nurn 3 0 3 3 2 4 2 

Schlegelshaid 0 1 0 0 0 0 0 

Summe 27 28 28 22 18 21 26 

 
2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 

Steinwiesen 23 16 19 21 21 22 25 

Neufang 8 8 6 8 7 5 7 

Birnbaum 6 8 3 1 4 4 1 

Nurn 6 7 8 5 7 7 6 

Schlegelshaid 2 0 2 1 0 1 0 

Summe 45 39 38 36 39 39 38 
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Gesamthaushalte 2015 - 2023

 

Schuldenstand 2015-2023 
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  HH-Schulden Gesamt je Einwohner Neuverschuldung 

zum 31.12.2015       6.599.991 € 6.599.991 € 1.888,41 € 596.966 

zum 31.12.2016       6.486.522 € 6.486.522 € 1.860,73 € -113.469 

zum 31.12.2017       6.213.688 € 6.213.688 € 1.787,60 € -272.834 

zum 31.12.2018       5.302.567 € 5.302.567 € 1.535,20 € -911.121 

zum 31.12.2019       4.515.589 € 4.515.589 € 1.314,20 € -786.978 

zum 31.12.2020       3.918.789 € 3.918.789 € 1.145,18 € -596.800 

zum 31.12.2021       3.656.221 € 3.656.221 € 1.082,68 € -262.568 

zum 31.12.2022       3.026.507 € 3.026.507 € 897,54 € -629.714 

zum 31.12.2023       2.654.207 € 2.654.207 € 785,97 € -372.300 

 

 

Pro Kopf Verschuldung 2015 - 2023 
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Übernachtungszahlen Privat / Gewerbe 2015 - 2023 

Mit dem Erlebnis- und Freibad betreibt der Markt Steinwiesen die größte gemeindliche 

Einrichtung. Die Besucherzahlen sind weiterhin auf einem guten Stand. Auf Grund des 

schönen Sommerwetters konnte gerade das Freibad wieder viele Besucher begrüßen. Unsere 

Bademeister Stephan Wrobel und Christopher Weinmann haben eine Fortbildung zum 

Aquafitnesstrainer absolviert und können nun somit Aquafitness-Kurse in Eigenregie anbieten. 

Die Kurse finden seit Ende letzten Jahres in regelmäßigem Rhythmus im Erlebnisbad statt und 

werden nicht nur von Steinwiesner Badegästen sehr gut angenommen.  
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Gesamtbesucher Erlebnis- u. Freibad inkl. Hotelgäste
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Eintritte Kassenautomat Eintritte Hotel

 
  

2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 

 
Steinwiesen  

 
228.666€ 

 
189.386€ 

 
184.815€ 

 
214.551€ 

 
267.071€ 

 
231.137€ 

 
204.573€ 

 
Neufang  

 
122.279€ 

 
142.903€ 

 
140.418€ 

 
198.837€ 

 
167.384€ 

 
127.208€ 

 
168.837€ 

 
Andere 
KiGas  

 
 

33.142€ 

 
 

33.622€ 

 
 

43.434€ 

 
 

10.642€ 

 
 

31.256€ 

 
 

38.251€ 

 
 

29.245€ 

 
Gesamt  

 
384.087€ 

 
365.911€ 

 
368.667€ 

 
424.030€ 

 
465.711€ 

 
396.596€ 

 
402.655€ 



Die Grundschule Steinwiesen ist eine wichtige Institution für unsere Großgemeinde und für 

die Ausbildung unserer Kinder. Rektorin Roswitha Zenk wurde zum Ende des letzten 

Schuljahres in den wohlverdienten Ruhestand verabschiedet. Seit dem neuen Schuljahr hat 

Michaela Weinmann die Leitung übernommen und setzt nun, zusammen mit ihrer Vertreterin 

Claudia Klinger, das Leitbild der GS Steinwiesen um: Lernen mit Kopf, Herz und Verstand. 

Im Schuljahr 2023/2024 werden 103 Kinder in 5 Klassen unterrichtet. Seit diesem Schuljahr 

sind die 1. und 2. Klassen als Kombiklassen angelegt, was sowohl für das Lehrpersonal als 

auch für die Kinder eine neue Herausforderung ist. Diese wird von allen Verantwortlichen mit 

viel Engagement und Herzblut gerne angenommen. 

Seit Oktober 2023 wird die Grundschule außerdem von Lilly Wicklein vom Bundesfreiwilligen-

dienst unterstützt. Frau Wicklein hilft als „Bufdi“ unter anderem bei der Lernbetreuung der 

Klassen, bei Schulausflügen, bei der Pausenaufsicht und beim Schulobst mit und sammelt so 

wertvolle Einblicke in den Schulalltag.  

Für den Einsatz von digitalen Lehrmitteln im Unterricht soll das Schulgebäude mit WLAN 

ausgestattet werden. Damit wird eine weitere Voraussetzung geschaffen, um unseren 

Schülerinnen und Schülern die besten Bildungsmöglichkeiten zu bieten.  
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Steinwiesen Neufang andere KIGA+Horte



 

Der Winterdienst der Gemeindestraßen wird auch in diesem Winter von unseren beauftragten 

Unternehmern übernommen. Bitte beachten Sie, dass die Straßen nach einem Prioritätenplan 

geräumt werden. Demzufolge werden zuerst die Berg- und Gefällstrecken und danach alle 

anderen Straßen von Schnee und Eis befreit. Verkehrsteilnehmer möchten wir darauf 

hinweisen, in der Winterzeit ihre Fahrzeuge und Anhänger so zu parken, dass der 

Winterdienst nicht behindert wird.  

Für die Gehwege besteht eine Räum- und Streupflicht für Anwohner: 

 

Wochentags von   07.00 – 20.00 Uhr 

Sonn- u. Feiertag von  08.00 – 20.00 Uhr 

 

 

  2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 

Gesamtanzahl Beschäftigte am 
Arbeitsort 

717 729 751 778 793 778 642 

Einpendler  383 396 405 420 446 446 328 

Gesamtanzahl Beschäftigte am 
Wohnort 

1.485 1.514 1.516 1.539 1.528 1.521 1.541 

Auspendler 1.152 1.181 1.169 1.181 1.181 1.190 1.230 

Arbeitslose 80 69 60 65 87 77 73 

 

Entwicklung der Arbeitsplätze in Steinwiesen 
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• Weiterführung der Projekte Stadtumbaumanagement und Kommunalentwicklung 

• Abschluss der Dorferneuerung Birnbaum und Schlegelshaid  

• Abschluss der Generalsanierung Kulturhalle 

• Unterstützung der 

o Seniorenarbeit 

o Jugendarbeit 

o Vereine und des ehrenamtlichen Engagements 

o heimischen Wirtschaft zum Erhalt von Arbeitsplätzen 

• Schaffung eines familienfreundlichen Umfeldes in unserer Gemeinde 

• Ausbau der Tourismusregion „Oberes Rodachtal“ 

• Sanierung und Erhalt unseres Freibades 

• Fortsetzung des Förderprogrammes für Haussanierung im Sanierungsgebiet Steinwiesen 

• Nutzung der Förderprogramme des Freistaats Bayern  

• Ausbau der interkommunalen Zusammenarbeit 

• Fortsetzung der Energieberatung  

• Förderung zur Nutzung heimischer Rohstoffe für Energiezwecke 

• Erhalt und Stärkung der Nah- und Grundversorgung 

o Kindertageseinrichtungen 

o Betreuungs- und Pflegeeinrichtungen 

o Ärztliche Versorgung 

• Stärkung der Eigeninitiative 

• Förderung aktiver Bürgerarbeit zur Verschönerung unseres Ortsbildes 

• Pflege und Erhalt unserer Freizeiteinrichtungen wie Spielplätze, Wanderwege usw. 

• Erarbeitung innovativer Lösungsansätze zum Bevölkerungsrückgang  

 



Für die künftige Entwicklung unseres Marktes Steinwiesen wird die Einbindung der Bürger in 

die Entscheidungsprozesse und in die Gemeindeentwicklung wichtig sein. Das Projekt 

Kommunalentwicklung wurde bereits vor längerem in Zusammenarbeit mit Kronach Creativ 

ins Leben gerufen. In diesem Zusammenhang hat der Marktgemeinderat die Schwerpunkte 

der gemeindlichen Entwicklung bis 2030 herausgearbeitet.  

Zum einen wollen wir hochwertigen Wohnraum schaffen, den Tourismus weiterhin ausbauen 

und das Miteinander der verschiedenen gesellschaftlichen Gruppierungen fördern. Im Bereich 

der Wohnraumförderung haben wir zusammen mit unserem Stadtumbaumanagement die 

Leerstände in der gesamten Gemeinde erfasst. Wir wollen Hilfestellung geben, damit 

Leerstände auch wieder einer Wohnnutzung oder einer Nutzung für Ferienwohnungen 

zugeführt werden können. Über verschiedene Fördermöglichkeiten haben wir im Rahmen 

einer Förderfibel informiert und stehen den Bürgerinnen und Bürgern bei Fragen jederzeit zur 

Verfügung. Auch unser kommunales Förderprogramm wurde weiter ausgebaut und wird 

zurzeit stark nachgefragt. Hinweisen möchte ich auf die Beratungsgutscheine, die über 

Kronach Creativ ausgegeben werden. Hier können Sie eine fachliche Beratung von 

Architekten erhalten. Für den Gutschein im Wert von 1000 Euro müssen Sie einen Anteil von 

100 Euro zahlen. Nähere Auskünfte hierzu erteilt ihnen unsere Kommunalentwicklung sowie 

die Mitarbeiter im Rathaus Steinwiesen.  

 

Im touristischen Bereich wollen wir weiterhin Aktivitäten entwickeln. Neben unseren Aktionen 

ist in diesem Bereich auch eine aktive Gastronomie Voraussetzung für eine positive 

Weiterentwicklung. In Gesprächen mit den Hoteliers und Gastwirten wollen wir Ideen 

entwickeln und umsetzen.  

Die Förderung des Gemeinschaftssinnes soll durch weitere Aktionen und Feste verfestigt 

werden. Gerade die ehrenamtliche Arbeit in unseren Vereinen und Verbänden macht 

Steinwiesen liebens- und lebenswert. So wird es Aufgabe sein, Menschen zu finden, die bereit 

sind, im Rahmen ihrer Möglichkeiten, in den verschiedenen Bereichen mitzuhelfen und sich 

einzubringen.  

Wir haben es uns zur Aufgabe gemacht, in diesem Sinne „Talente“ zu suchen. Ich bin der 

festen Überzeugung, dass es viele in unserer Heimatgemeinde Steinwiesen gibt, die 

grundsätzlich bereit sind, in dem einen oder anderen Projekt mitzuarbeiten oder eigene 

Projekte umzusetzen. Jeder der sich in diesem Bereich mit einbringen möchte, rennt bei uns 

offene Türen ein. Bitte melden Sie sich bei mir als Bürgermeister oder bei meinen Mitarbeitern 

im Rathaus, damit wir die entsprechenden Kontakte herstellen können.  

 

Im Bereich der Investitionen haben wir im Hinblick auf die Prioritätenliste unsere Ziele erreicht. 

Neu dazugekommen ist die Generalsanierung des Mehrzweckhauses in Nurn. Der 

Mehrzweckhausbauverein sowie der Markt Steinwiesen konnten die Förderung dieses 

Bauvorhabens erlangen. Zu der Förderung in Höhe von 378.000 Euro über die 

Dorferneuerungsmittel, konnten weitere 125.000 Euro von der Oberfranken Stiftung 

generiert werden. Hierfür mein recht herzlicher Dank. Weiterhin danke ich Markus Merkl als 

Vorsitzender des Mehrzweckhausbauvereins und allen Mitstreitern in Nurn, die mit Herzblut 



die Generalsanierung vorantreiben. Ebenso bedanken möchte ich mich bei allen, die 

ehrenamtlich Arbeitsleistungen erbringen, denn nur so ist es möglich, die Baumaßnahme 

finanziell zu schultern.  

 

Für die Zukunft stehen Sanierungsmaßnahmen im Bereich des Kanals und der 

Wasserversorgung an. Diese Anlagen müssen nach und nach saniert werden. So werden 

Sanierungspläne für die Kanalisation erstellt und nach einer Priorisierung abgearbeitet. Da 

diese Einrichtungen kostendeckend betrieben werden müssen, wird auch die 

Einleitungsgebühr zum 01.01.2024 neu kalkuliert. Das bedeutet, dass mit Erhöhungen der 

Einleitungsgebühr zu rechnen ist.  

 

Ziel für die Zukunft muss sein, die Grundversorgung in Steinwiesen zu erhalten. Mit der 

Schließung von Geschäften, der Apotheke sowie der VR Bank stehen wichtige Einrichtung 

nicht mehr zur Verfügung. Gleichzeitig wurde mit unserem Quartiersstützpunkt im Koberhaus 

eine weitere Anlaufstelle für Sie geschaffen. Nutzen Sie die Gelegenheit sich dort Ratschläge 

und Auskünfte zu holen und gleichzeitig an der einen oder anderen Veranstaltung 

teilzunehmen. Mein Dank gilt dem Caritas Kreisverband Kronach für die Unterstützung dieser 

Einrichtung.  

 

Wie Sie sehen, konnten wir trotz schwieriger Rahmenbedingungen, wieder einiges nach vorne 

bringen. Machbar war dies nur, da sich alle Entscheidungen des Marktgemeinderates am 

Gemeinwohl orientierten. Diesen, nicht leichten Weg, sind wir in der Vergangen gegangen 

und werden ihn auch in der Zukunft gehen. Nur so können wir unsere gesteckten Ziele im 

Bereich der Leerstandsbeseitigung und des Zuzuges, des Tourismus und der Gemeinschaft 

erreichen. 

  

Um zukünftig gut aufgestellt zu sein, brauchen wir noch viele „Talente“, die uns dabei 

unterstützen.  

 

In diesem Sinne freue ich mich auf eine gute Zusammenarbeit und sage heute schon ein 

herzliches Vergelt´s Gott und bleiben Sie gesund.  

 

Ihr  

 

Gerhard Wunder 

Erster Bürgermeister 
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